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Em Goioerê, mais de 12 mil pessoas 
deverão ser vacinadas contra a gripe 

Câmara de Vereadores aprova indicação para 
criar o “Dia do Antigomobilista” em Goioerê

Copacol garante R$ 45 mil para investir 
em projetos culturais em Moreira Sales

O município de Moreira Sales acaba de ser contemplado com recurso da ordem 
de R$ 45 mil, que serão aplicados em projetos culturais desenvolvidos pela admi-
nistração do prefeito Luiz Volpato. O convênio para destinação dos recursos foi 
assinado na noite desta sexta-feira (28), durante evento realizado na sede da Copacol 
em Cafelândia.

Começa nesta terça-
feira, dia 1º de abril, a 
campanha de vacinação 
contra a gripe. A meta é 
alcançar 90% do público 
alvo, que em Goioerê é de 
12.168 pessoas.  Nesta pri-
meira etapa da vacinação 
o público-alvo envolve 
crianças a partir de 6 me-
ses a menores de 6 anos 
de idade, idosos com 60 
anos ou mais, puérperas, 
trabalhadores na saúde, 
professores, trabalhadores 
das forças de segurança e 
gestantes, entre outros.

Reunidos na noite 
desta segunda-feira, os 
vereadores de Goioerê 
aprovaram, por unani-
midade, projeto de lei de 
autoria do colega “Mar-
celo Gaúcho”, inserindo 
no calendário de eventos 
do município, o “Dia do 
Antigomobilista”. De 
acordo com Marcelo, é 
importante reconhecer 
a história e a cultura 
dos antigos usuários de 
automóveis na cidade.

Temporada do pinhão começa nesta terça-feira;
IAT reforça regras para comercialização

Ex-prefeito Luiz 
Kamide é homenageado 

por contribuição ao 
esporte de Goioerê
O ex-prefeito de Goio-

erê, Luiz Kamide, rece-
beu na noite de sábado 
(29), uma singela home-
nagem como forma de 
reconhecimento pelo seu 
apoio ao desenvolvimen-
to esportivo da cidade. A 
homenagem foi organiza-
da pela Prefeitura, com 
apoio da ADGG – equipe 
de futsal goioerense – que 
estreou na Série Bronze 
do Campeonato Para-
naense. “O ex-prefeito 
Kamide tem uma história 
de contribuição ao nosso 
esporte. Daí a razão des-
sa homenagem”, disse o 
prefeito Pedro Coelho.

Ratinho Junior sanciona nova lei e mulheres 
vítimas de violência receberão auxílio do Estado

Produção de soro: 
unidade do Paraná 

recebe 2,5 mil aranhas 
para extração do veneno
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O ex-prefeito de Goioerê, 
Luiz Kamide, recebeu na 
noite de sábado (29), uma 
singela homenagem como 
forma de reconhecimento 
pelo seu apoio ao desenvol-
vimento esportivo da cidade.

A homenagem foi orga-
nizada pela Prefeitura, com 
apoio da ADGG – equipe 
de futsal goioerense – que 
estreou na Série Bronze do 
Campeonato Paranaense. “O 
ex-prefeito Kamide tem uma 
história de contribuição ao 
nosso esporte. Daí a razão 
dessa homenagem”, disse o 
prefeito Pedro Coelho.

Luiz Kamide foi prefeito 
de Goioerê entre os anos 
1977 e 1982 e foi responsá-
vel por importantes avanços 
para a comunidade. Entre 
suas realizações, destaca-
se a construção do Ginásio 
de Esportes 10 de Agosto, 
um espaço que até hoje 
representa um símbolo de 

Ex-prefeito Luiz Kamide é homenageado 
por contribuição ao esporte de Goioerê

Momento em que o ex-prefeito Luiz Kamide recebia a placa de homenagem

incentivo ao esporte, à saúde 
e ao bem-estar da população 
goioerense.

Ainda durante sua fala, 
o prefeito Pedro Coelho 
destacou a importância da 
homenagem, citando que 
justiça estava sendo feita, 
uma vez que Kamide deixou 

um legado para a cidade. 
“Uma homenagem justa, 
feita a um gestor que deixou 
um legado de honestidade 
e comprometimento com a 
cidade”, disse.

Já Luiz Kamide agrade-
ceu a homenagem e desta-
cou a importância da nova 

geração estar focada no 
esporte. “O esporte é muito 
importante para a saúde fí-
sica e mental. Aproveitem 
deste espaço e valorizem o 
esporte da nossa cidade”, 
destacou ele, diante de uma 
torcida formada por cerca de 
mil pessoas.

Reunidos na noite desta 
segunda-feira, os vereadores 
de Goioerê aprovaram, por 
unanimidade, projeto de lei 
de autoria do colega “Marcelo 
Gaúcho”, inserindo no calen-
dário de eventos do município, 
o “Dia do Antigomobilista”.

De acordo com Marcelo, 
é importante reconhecer a 
história e a cultura dos antigos 
usuários de automóveis na 
cidade. “Quero agradecer aos 
colegas que votaram e dizer 
que precisamos reconhecer e 
valorizar os usuários destes 
automóveis antigos”, disse.

Também de autoria do ve-
reador “Marcelo Gaúcho” foi 
votada indicação que propõe a 
instalação de postes com lumi-
nárias de LED na travessa que 
liga os bairros Jardim Galiléia 
e Jardim América. Segundo o 
parlamentar, a ação que visa 
melhorar a iluminação e a 
segurança pública na região.

Ainda de autoira de “Mar-
celo Gaúcho”, foi votada 
e aprovada indicação que 
solicita ações para melhorar 
a sinalização horizontal nas 
avenidas Mauro Mori, Paraná 
e Dário Moreira de Castilho. A 
proposta contempla a pintura 
de faixa de pedestre, espe-
cialmente em pontos críticos, 
contribuindo para a fluidez e 
segurança do trânsito.

De autoria da vereadora 
Aline Suellem Batista, foi 
aprovada indicação que pro-
põe homenagem a pioneira 

Câmara de Vereadores aprova indicação para 
criar o “Dia do Antigomobilista” em Goioerê

Eva Elisauda Hertzell Porte-
la. A homenagem, segundo 
a vereadora, tem o objetivo 
de ressaltar o pioneirismo e 
a importância histórica das 
famílias fundadoras de Goioe-
rê, reforçando o compromisso 
com a memória local.

Também de autoria da 
vereadora Aline, foi votado 
requerimento solicitando in-
formações sobre a destinação 
de terrenos baldios cedidos 
para o programa criado pela 
Lei Municipal nº 1.545/2001, 
além de verificar se as asso-
ciações de moradores estão 
cientes dos benefícios e estu-
dos de viabilidade para am-
pliar o aproveitamento desses 
espaços.

Já o vereador Amarildo 
Alves, teve aprovado requeri-
mento que pede informações a 
respeito da situação do imóvel 
situado na Avenida Paraná, 
esquina com a Rua Pérola, que 
abriga uma cancha de bocha e 
playground. A proposta busca 
confirmar a titularidade do 
terreno e viabilizar sua revi-
talização, a fim de oferecer 
mais qualidade e segurança 
para as atividades de lazer da 
comunidade.

Também de autoria do 
vereador Amarildo, foi apro-
vado indicação solicitando 
estudos técnicos para ampliar 
o apoio à Associação dos 
Melhores Amigos dos Ani-
mais – AMAA, reforçando o 
compromisso com a proteção 

e o bem-estar dos animais na 
cidade

Os vereadores também 
aprovaram indicação do co-
lega Mayk Ramalho, questio-
nando o andamento de proces-
so licitatório para a aquisição 
de novos veículos destinados 
à Secretaria Municipal de 
Saúde. A medida, segundo ele, 
tem por objetivo aprimorar a 
logística e o atendimento no 
setor, garantindo que as ne-
cessidades da população sejam 
atendidas com agilidade.

Ainda de autoria do ve-
reador Mayk Ramalho, foi 
aprovado indicação solici-
tando estudos de viabilidade 
para a implementação de um 
projeto de paisagismo urbano 
nos canteiros da entrada da 
cidade, no sentido a Campo 
Mourão. A ideia é transformar 
a paisagem urbana com flores 
e plantas apropriadas, esten-
dendo o projeto para outras 
entradas e pontos estratégicos 
do município.

O vereador “Léo da Auto 
Escola” teve aprovado indi-
cação solicitando encaminhar 
pedido aos deputados estadual 
Maria Victoria Barros e federal 
Ricardo Barros, para que as-
segurem recursos destinados à 
pavimentação asfáltica de um 
trecho de aproximadamente 
4 quilômetros na estrada do 
bairro Água do Cascalho, 
contribuindo para a melhoria 
das condições de tráfego e 
segurança viária.

Também do vereador 
“Léo” foi aprovado indica-
ção solicitando a inclusão 
da revitalização do Centro 
Comunitário do bairro rural 
Água Branca do Cascalho 
no cronograma de obras da 
municipalidade, buscando 
oferecer um espaço moderno 
e seguro para a convivência 
comunitária.

Os vereadores também 
aprovaram indicação dos co-
legas Joaquim Rafael Neto e 
Fabiano Aparecido Barboza, 
que solicitam, em caráter de 
urgência, a extensão da rede de 
iluminação com LED e a re-
vitalização da Praça e Quadra 
da Vila Rural Progresso – Vila 
Rural Candeias, com o intuito 
de promover um ambiente ur-
bano mais acolhedor e seguro 
para os moradores.

Já da vereadora Ivonete 
Rocha foi aprovada indicação 
solicitando a instalação de 
câmeras de monitoramento em 
pontos cruciais do distrito de 
Jaracatiá, medida que deverá 
contribuir para o aprimora-
mento da segurança pública. 
Ela também teve aprovada 
indicação que propõe a elabo-
ração de um Projeto de Lei que 
institua o Programa “Planta 
Baixa Popular”, voltado ao 
atendimento das necessidades 
da população de baixa renda, 
ampliando o acesso a moradias 
dignas e serviços essenciais.

Os vereadores se reuniram na noite desta segunda-feira: indicações aprovadas

“Grande sonho”
O governador do Paraná, Ratinho Junior (PSD), afirmou 

que pode disputar a Presidência em 2026, caso seja escolhi-
do pelo partido. A declaração ocorreu na quarta-feira (26), 
durante evento do Grupo de Líderes Empresariais (Lide), 
em Pernambuco. Segundo ele, seria “um grande sonho” e 
uma oportunidade para debater uma nova gestão pública.

Cooperativas
Em 2024, as 227 cooperativas paranaenses alcançaram um 

faturamento de R$ 205,7 bilhões, com um resultado líquido 
de R$ 10,7 bilhões. Essas cooperativas englobam sete ramos 
de atividade e contam com 4,02 milhões de cooperados e 
146 mil empregados. Para 2025, o plano de ação prevê 
investimentos de R$ 9,2 bilhões, destinados à construção 
de agroindústrias, estruturas de armazenagem, logística, 
produção e distribuição de energia, além de serviços.

Turismo
Ilha do Mel e Parque do Monge estão entre os destinos 

turísticos mais visitados do Brasil, segundo levantamento 
recente. Os locais se destacam pela beleza natural e valor 
histórico, atraindo milhares de visitantes anualmente. O 
turismo nesses pontos fortalece a economia e impulsiona a 
preservação ambiental.

Alíquota zero
O Paraná é o estado que menos cobra ICMS sobre pro-

dutos da cesta básica no Brasil, segundo a Abras (associação 
brasileira de supermercados). Alimentos como carnes, café, 
ovos e pão francês têm alíquota zero, de menor impacto in-
flacionário para os consumidores. A política de isenção, em 
vigor desde 2019, abrange 22 dos 29 itens mais consumidos 
no país. Enquanto isso, a inflação alimentar no Brasil subiu 
1,25% em março, impulsionada por produtos que no Paraná 
seguem sem tributação.

No Paraguai
O vice-governador Darci Piana (PSD) recebeu uma co-

mitiva paraguaia liderada pelo ministro Javier Giménez de 
Zuñiga para discutir investimentos e parcerias. O encontro 
destacou incentivos da Invest Paraná, que já atraíram R$ 
300 bilhões desde 2019, e fortaleceu a cooperação em 
infraestrutura, saneamento e capacitação. Uma nova visita 
à sede da agência deve aprofundar as negociações entre o 
Paraná e o Paraguai.

Mercado de peixes
O Governo do Paraná retomará a reforma do Mercado de 

Peixes em Paranaguá, paralisada há cinco anos. Com licitação 
prevista para abril, a obra incluirá 30 boxes para pescados, 
fábrica de gelo e ampliação do terraço. O projeto faz parte 
de um plano maior de revitalização do Centro Histórico, 
envolvendo melhorias no Mercado Municipal, Aquário e 
Orla do Rio Itiberê.

ExpoTurismo
A ExpoTurismo Paraná, organizada pela Abav-PR, come-

çou em Curitiba, reunindo gestores, empresários e turistas 
para debater e promover o setor. Com a presença do Governo 
do Estado e da iniciativa privada, a feira destaca gastrono-
mia, turismo religioso e natureza. O evento impulsiona a 
economia local, com ocupação máxima na rede hoteleira e 
grande movimentação no comércio.
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Começa nesta terça-feira, 
dia 1º de abril, a campanha de 
vacinação contra a gripe. A meta 
é alcançar 90% do público alvo, 
que em Goioerê é de 12.168 
pessoas. 

Nesta primeira etapa da va-
cinação o público-alvo envolve 
crianças a partir de 6 meses a 
menores de 6 anos de idade, ido-
sos com 60 anos ou mais, puér-
peras, trabalhadores na saúde, 
professores, trabalhadores das 
forças de segurança e gestantes, 
entre outros.

“A vacinação é a melhor 
estratégia de prevenção contra a 
gripe e por isso queremos contar 
com as pessoas do público-alvo 
para atingirmos a meta prevista e 
assim promovermos a imunida-
de dessas pessoas e reduzirmos 
o agravamento da doença e as 
internações”, diz o secretário 
municipal de Saúde, Orlando 
Baggio.

Para reforçar a estratégia 
de imunização e incentivar a 
adesão da população, a vacina 
contra a gripe agora faz parte 
do Calendário Nacional de 
Vacinação. O secretário Or-
lando ressalta a segurança e 
a eficácia da vacina contra a 
influenza. “Sem dúvida, uma 
vacina segura e necessária para 
prevenir não só a gripe, mas o 

Em Goioerê, mais de 12 mil pessoas 
deverão ser vacinadas contra a gripe 

seu agravamento”, frisa.

VACINAS: - As vacinas 
influenza trivalentes utilizadas 
neste ano deverão apresentar 
três tipos de cepas de vírus 
em combinação:  A/Victoria 
(H1N1), A/Croatia (H3N2) e B/
Austria (B/linhagem Victoria). 
Cada frasco contém 10 doses de 
0,5ml e pode ser administrada 
na mesma ocasião de outras 
vacinas do Calendário Nacio-
nal de Vacinação e com outros 
medicamentos.

PUBLICO-ALVO EM 
GOIOERÊ
Crianças até 2 anos – 477
Crianças de 2 a 6 anos – 1.760
Idosos com mais de 60 anos 
– 5.836
Gestantes – 239
Puérperas – 37
Indígenas – 35
Trabalhadores na saúde – 531
Deficientes permanentes – 
1.110
Pessoas privadas de liberda
de – 9
Trabalhadores em presídio 
- 12
Pessoas com comorbidades 
1.445
Professores - 584
Pessoas em situação de 
rua – 1

O município de Moreira 
Sales acaba de ser contempla-
do com recurso da ordem de 
R$ 45 mil, que serão aplicados 
em projetos culturais desen-
volvidos pela administração 
do prefeito Luiz Volpato.

O convênio para destina-
ção dos recursos foi assinado 
na noite desta sexta-feira (28), 
durante evento realizado na 
sede da Copacol em Cafe-
lândia.

De acordo o prefeito Vol-
pato, uma parceria importante 
e que tem feito a diferença na 
vida de muitas crianças do 
município que são atendidas 
nos diversos projetos culturais 
que a administração oferece.

A secretária de Cultura, 
Mayara Grana, agradeceu à 

Copacol garante R$ 45 mil para investir 
em projetos culturais em Moreira Sales

investimento, Moreira Sa-
les poderá oferecer uma 
variedade de atividades 
culturais para as crianças e 
adolescentes”, disse, ressal-
tando que essa iniciativa visa 
proporcionar oportunidades 
de aprendizado e expressão 
artística, contribuindo para 
o enriquecimento cultural e 
o desenvolvimento pessoal 
dos participantes.

O convênio foi assinado 
na presença do presidente da 
Copacol, Valter Pitol. Tam-
bém estiveram presentes o 
vice prefeito Rafael Maestá e 
os secretários Eugênia Viotto 
(Educação) e Marcelo Maran-
goni (Agricultura).

direção da cooperativa e disse 
que a renovação do convênio 
consolida o compromisso da 
administração municipal em 

promover o desenvolvimento 
cultural em Moreira Sales.

“Somos muito gratos 
à Copacol, pois com esse 

Temporada do pinhão começa nesta terça-
feira; IAT reforça regras para comercialização

A temporada de pinhão 
começa oficialmente nesta 
terça-feira (1º) no Paraná com a 
liberação, por parte do Instituto 
Água e Terra (IAT), da colheita, 
venda, transporte e armazena-
mento. Porém, de acordo com 
a legislação ambiental, apenas 
pinhões que tenham alcançado 
o completo processo de matu-
ração poderão ser comerciali-
zados. A multa em caso de de-
sobediência é de R$ 300 a cada 
50 quilos apreendidos (ou fração 
equivalente), além da responsa-
bilização por crime ambiental. 
O IAT é vinculado à Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest).

As normas e instruções de 
comercialização do pinhão 
são estabelecidas na Portaria 
IAP nº 046/2015 e têm como 
objetivo conciliar a geração de 
renda e proteger a reprodução 
da araucária, ameaçada de 
extinção. Quando o pinhão cai 
ao chão, é uma oportunidade 
para animais, como a cutia, 
ajudarem a semear o fruto em 
outros lugares, garantindo a 
reprodução da araucária.

“O objetivo é permitir a 
plena maturação das pinhas 
e proteger a reprodução da 
araucária, que é considerada 
uma espécie em extinção no 
Estado. Além disso, é preciso 
garantir a alimentação da fauna 
que vive nos remanescentes 
da floresta com araucária”, 
explicou o chefe da Divisão de 
Fiscalização Ambiental no IAT, 

Ivo Czelusniak Good.
As pinhas imaturas apre-

sentam casca esbranquiçada 
e alto teor de umidade, o que 
favorece a presença de fungos, 
podendo o alimento se tornar até 
tóxico para o consumo humano. 
Se ingerido, pode prejudicar a 
saúde com problemas como a 
má digestão, náuseas e episódios 
de constipação intestinal. Tam-
bém não é permitida a venda 
de pinhões trazidos de outros 
estados. A safra começa em 
abril e normalmente se estende 
até junho.

A fiscalização é feita pelos 
agentes do IAT e pelo Batalhão 
de Polícia Ambiental - Força 
Verde (BPAmb-FV). As de-
núncias podem ser encami-
nhadas à Ouvidoria do IAT, 
aos escritórios regionais, pelos 
telefones (41) 3213-3466 e (41) 
3213-3873 ou 0800-643-0304 e, 
ainda, à Polícia Ambiental (41) 
3299-1350.

ECONOMIA – A cadeia 
produtiva do pinhão gera incre-
mento econômico na vida de mi-
lhares de famílias paranaenses. 
Movimentou R$ 22,4 milhões 
em 2023 (dado mais recente), 
de acordo com o Valor Bruto de 
Produção (VBP), levantamento 
do Departamento de Economia 
Rural (Deral) da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab). As 
regiões Central, Sul, Sudoeste 
concentram o maior volume de 
produção de pinhão.

O convênio para destinação dos recursos foi assinado na noite desta 
sexta-feira (28), durante evento realizado na sede da Copacol em Cafelândia.

Começa nesta terça-feira, dia 1º de abril, a campanha de vacinação contra a gripe



contRa-caPaTERÇA-FEIRA, 01 DE ABRIL DE 2025

Copacol investe R$ 31 milhões em 
estrutura sustentável para gestão de frota

A Copacol iniciou 
a execução da mais 
avançada e sustentável 
estrutura para o suporte 
de toda a frota da em-
presa, que atualmente 
possui participação no 
mercado de alimentos 
em todos os estados 
brasileiros e mais 84 
países.

Com meta de baixo 
impacto ambiental, a 
nova Unidade de Gestão 
de Frotas da Cooperati-
va possui um moderno 
sistema de controle de 
resíduos, garantindo o 
máximo em aprovei-
tamento das riquezas 
naturais e redução de 
custos operacionais. 
A estrutura terá trata-
mento de 100% da água 
(com capacidade de 100 
mil litros por dia), pos-
sibilitando o reuso em 
operações, como a lava-
gem de veículos, áreas 

pavimentadas e demais 
instalações; usina de 
energia fotovoltaica, 
com 180 placas, para 
o funcionamento dos 
equipamentos; e ponto 
de coleta, tratamento e 
destinação de todos os 
resíduos provenientes 
dos veículos, para a 
logística reversa. “Alia-

mos a necessidade de 
uma estrutura maior ao 
que há de mais avançado 
em preservação do meio 
ambiente. Assim que 
estiver em funciona-
mento a obra será uma 
referência em eficiên-
cia, economia e cuidado 
com a natureza”, afirma 
o diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol.

São R$ 31 milhões 
destinados à execução 
da obra, em Cafelândia, 
Oeste do Paraná, na PR-
180, em uma área de 
78 mil metros quadra-
dos, em frente ao CPA 
(Centro de Pesquisa 
Agrícola) da Copacol. 
Ao todo, a estrutura 
terá 35 mil metros qua-
drados construídos e a 
previsão é que as obras 
sejam concluídas no 
prazo de um ano. O pro-
jeto contempla oficina, 

borracharia e lavadores 
para veículos leves e 
pesados, além de sala 
administrativa, almoxa-
rifado, depósitos, audi-
tório para treinamentos 
e sala para reuniões. 
“Essa obra representa a 
modernização da nossa 
estrutura para agilizar o 
controle e a manutenção 
da frota. Com o cres-
cimento acelerado da 
Cooperativa houve tam-
bém aumento significa-
tivo da quantidade de 
veículos utilizados nas 
operações diárias - leves 
e pesados -, como reco-
lha de aves, despesca de 
tilápias e transporte de 
cargas frigorificadas. 
Por isso, desenvolve-
mos um modelo moder-
no e avançado para dar 
suporte à toda a frota 
da Cooperativa”, afirma 
Pitol.

Obras da nova Unidade de Gestão de Frotas estão em andamento em área 
próxima ao CPA; ao fundo, é possível ver o Complexo Industrial Copacol
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